

# Mekor Hokhma

*Perles de sagesse au féminin.*

*Selon les enseignements de Rabbi Nahman de Breslev.  
Ce feuillet est dédié à la refoua chelema de Maache bat  
Esther, Messahouda bat Bada et Zbida bat Simha.  
Leïlouy Nishmat de Shmouel ben Nehama.*



*Réservé aux femmes exclusivement*

*Leïlouy Nishmat Zara bat Tourkia*

## La mère du Am Israël

Lundi soir, c'était la hilloula de Rahel Iménou, une femme exceptionnelle qui a mérité une appellation qu'aucune autre femme dans le monde n'a pu avoir : la mère du Am Israël (dans son ensemble).

On pourrait vraiment se demander : « Qu'a-t-elle fait pour recevoir un tel titre ? ». Un titre qui, à mes yeux, est le plus honorable qu'il puisse y avoir pour une femme. Alors viens, faisons un petit retour dans le passé afin de mieux comprendre.

Nous sommes à l'époque du second Temple, le peuple juif ne se comporte pas correctement vis-à-vis d'Hachem, ils ont méprisé Sa maison en y rentrant des idoles, mais pas n'importe lesquelles ! En effet, chez nous les juifs, nous savons faire les choses en grand : cette fameuse statue qu'ils ont fait entrer dans le Temple n'était autre que la plus grande statue du monde... A la suite de cela Hachem a décidé d'abandonner Sa résidence dans ce monde... Le Temple fut détruit.

A ce moment-là, le prophète Jérémie décida d'aller chez tous les Tsadikim : Avraham, Itshak, Yaacov, Moshé, Aaron... Et à chacun il leur dit : « Réveillez-vous ! Vous ne savez pas ce qu'il se passe dans le monde d'en bas ?! Hachem a détruit le Temple ! ». Nos patriarches, très surpris, vont donc voir Hachem pour essayer de voir ce qu'il se passe... Hachem leur répondit à chacun : « Mes fils, cela fait 400 ans que les bnei Israël se comportent mal, j'ai eu beau leur tendre des perches, je leur ai même envoyé le prophète Jérémie pour qu'ils fassent téchouva avant que je détruise le Temple mais rien n'y a fait... ».

Les patriarches, sont revenus un à un près de Jérémie en lui expliquant qu'ils comprenaient la souffrance d'Hachem. Mais Jérémie n'accepta pas de baisser les bras et ses pas l'entraînèrent vers Bet Lekhem. Il décida d'aller voir Rahel. « Rahel, réveille-toi ! Hachem a détruit le Temple ! ». Elle lui répondit : « Quoi ? C'est pas possible ! Attends-moi ici je vais voir Hachem... ».

Elle alla donc retrouver Hachem et lui dit « Hachem, où es-tu ? ». « Je suis là ma fille » - répondit-Il. « Je viens d'apprendre que tu as détruit le Temple ?! Comment est-ce possible ? » - dit-t-elle. Et là, Hachem lui expliqua toute l'histoire.

*Honneur  
& respect*

*- Celui qui discrédite  
le Tsadik sera humilié  
devant tout le monde.*

*- Réciter le Tikoun  
Hatsotf représente  
une ségoulah pour  
être respecté.*

*- L'humilité amène  
l'honneur.*

*- Les habits d'un  
homme lui amènent  
le respect*

*Sefer Hamidot  
Kavod  
A2, A4, A8 & A24*

Elle lui rétorqua : « Et c'est donc (juste) pour ça que Tu as détruit le Temple ?! ». « Oui ma fille » répondit Hachem. Elle lui dit : « Dis-moi Hachem, j'ai un point à éclaircir avec Toi. Qu'est-ce que j'aurais dû faire lorsqu'on a rentré ma sœur sous la houppa à ma place ? Et lorsque j'étais sous le lit pendant leur nuit de noces pour ne pas faire honte encore une fois à ma sœur : qu'est-ce que j'aurais dû faire ? Et quand ensuite j'ai dû attendre 7 années supplémentaires pour pouvoir me marier avec mon zivoug, et pendant ce temps-là, ma sœur Léa a enfanté la plupart des tribus, alors que les 12 m'étaient destinées ! Encore une fois, je n'ai rien dit... même les servantes se moquaient de moi en me disant que je n'étais pas méritante d'avoir des enfants. Après Yossef, j'ai mis au monde Benyamin et je n'ai pas eu le mérite de le faire grandir : je suis morte en plein accouchement, et là encore, je n'ai rien dit. Aussi, Yaacov m'a enterrée sur la route de Beth Lekhem et non pas près de lui à Hevron. J'ai passé ma vie à rechercher Ta volonté et à l'accepter avec amour... ».

Suite à cela, il est écrit qu'Hachem s'enferma dans une pièce, en demandant à ce que personne ne rentre Le consoler et pleura !

On peut à présent, comprendre pourquoi Rahel mérita son titre. En réalité, elle n'a pas vu ses souffrances, elle a cherché toute sa vie à accomplir le but d'Hachem. Elle voulait uniquement faire Sa volonté, et à chaque épreuve de sa vie, elle s'est annulée devant Lui.

Je pense que sa vie est une très belle leçon pour nous toutes...

Trop souvent nous rentrons dans des colères folles lorsque les choses ne se déroulent pas comme nous le voulons ... Cela nous plonge dans de véritables souffrances. Il est d'ailleurs écrit : « Aux Saints qui sont sur la terre, aux nobles cœurs vont toutes mes aspirations, ceux qui multiplient leurs peines courant après d'autres biens... » Tehilim 16.

Mais en fait, d'où viennent ces souffrances et ces colères ? Elles viennent de l'oubli, j'oublie le but de ma vie : celui de chercher à accomplir la volonté d'Hachem et non pas le contraire.

Nous devons constamment rechercher la vraie connaissance Divine, qui va nous permettre de savoir comment nous comporter, même dans les situations extrêmes. Tu pourras me dire que Rahel c'est de l'histoire ancienne, mais on voit qu'elle n'a pas pris une ride : elle est toujours autant visitée par tout le Am Israël.

En fait Rahel représente la Chekhina dans ce monde ci. Cette Chekhina qui ne nous abandonnera jamais, quoi que l'on fasse et où que l'on aille. A l'image d'une mère qui n'a pas peur souvent de se salir pour ses enfants, elle nous rattrapera même lorsque l'on est au plus bas.

Yael taieb

### La cachérisation des ustensiles

*Un ustensile en  
métal ayant servi à  
la cuisson d'aliments  
non-Cacher peut être  
utilisé si on le  
cachérise au  
préalable.*

*La cachérisation  
consiste à le  
soumettre au  
procédé de  
« Hagala » ou  
« Liboun », selon les  
cas, dans le but  
d'extraire les sucs  
d'aliments interdits  
absorbés.*

*Un ustensile en  
terre, en faïence ou  
en plastique ne peut  
pas être cachérisé.*

*Choulhane Arouh*

*Vous aussi envoyez-nous vos histoires.  
Pour cela, une seule adresse : mekor.hokhama@gmail.com*



## Les dernières heures de Shmouel

*Vous avez sûrement entendu la nouvelle mercredi dernier : 3 attentats en Israël... Il y a également eu, le même jour, un accident, un accident terrible, et très particulier... Shmouel, un jeune garçon de 20 ans, marié depuis quelques mois à peine, habitait dans une petite ville au cœur du pays.*

*En début de journée, il est sorti avec son meilleur ami Eliahou (qui s'était tout juste fiancé la veille) afin d'aller faire Hitbodédout à côté de la source de Yossef, près d'Elad. Les 6 heures d'Hitbodédout ont été suivies de 36 immersions dans la Source (36 immersions qui représentent les 36 Tsadikim de la génération).*

*A peine sortis du champ, ils ont pris la voiture pour rentrer chez eux. Ils roulaient sur une route palestinienne qui n'était pas nette : de l'huile longée la route. La voiture des garçons a commencé à tourner en rond... Face à eux, un taxi palestinien arrivait à toute vitesse. Shmouel (notre jeune marié qui était au volant) a vite vu le drame arriver. Il dit à son ami Eliahou : « Eliahou, toi tu dois te marier ! ». Il a donc actionné le frein à main et a tourné totalement le volant afin que la voiture d'en face lui rentre dedans – et pas à son ami.*

*La voiture est rentrée de plein fouet du côté de Shmouel ; les deux palestiniens sont morts sur le coup, leurs corps étaient totalement décomposés par le choc... En revanche, Shmouel, qui est aussi mort sur le coup, n'avait pas une seule égratignure selon les dires de la police ... Quant à Eliahou, le choc fût tellement énorme qu'il a été éjecté avec la porte de l'autre côté de la route. A part quelques égratignures au pied, il n'a absolument rien...*

*La Levaya était hier à 20h à Bnei Brak.*

*Je vous laisse à vos réflexions... pour ma part, si je me focalise sur l'aspect spirituel, je pense véritablement que Shmouel a mérité de pouvoir accomplir toute la Torah aux derniers instants de sa vie, il ne fait aucun doute qu'il sera assis parmi les Justes près d'Hachem dans le Olam Aba. Amen*

### La patience

*Prendre conscience que tout ce qui nous arrive est pour notre bien, c'est avoir un avant-goût du Monde Futur. On y arrive en déversant son cœur et en confessant ses péchés devant un maître de la Torah... On comprendra que tout provient de l'amour qu'Hachem nous porte.*

*Faire preuve de sérénité et de patience, quoi que la vie puisse nous réserver, constitue le plus haut niveau du Da'ath, la connaissance d'Hachem.*

*On doit seulement avoir foi que tout n'a pour but que le bien ultime.*

*Il faut accepter avec amour toutes les épreuves et les souffrances, car en vérité, Hachem se comporte avec l'individu avec clémence et il aurait dû subir davantage selon la gravité de ses fautes.*

*Conseils de Rabbenou*

## OUMAN

Parce que vous ne reviendrez jamais pareilles !

Voyage organisé par :  
La Rabbanite Yael Taieb

Du 11 au 14 Décembre 2014  
Pour femmes & jeunes filles

**RESERVEZ VITE !**

(plus que quelques places disponibles)

Contactez Yael | +972.54-700-7389 ou Elodie | +972.54-727-8072

Contactez Yael | +972.54-700-7389 ou Elodie | +972.54-727-8072



Pour dédier un numéro ou envoyer vos questions à yael taieb,  
une seule adresse : mekor.hokhma@gmail.com

## Pureté familiale

Lois des vessatot\* : « la aflaga » Intervalle entre deux cycles.

Ici aussi, il s'agit de la probabilité raisonnable, que la femme est ses retours de cycles à intervalle régulier. Exemple : une femme qui a eu ses règles le 1<sup>er</sup> Tichri, 20 jours après le début des règles précédentes, devra se séparer de son mari le 20 Tichri, de peur que ce jour, son cycle ne revienne. On ne pourra évidemment craindre la aflaga qu'après l'arrivée de 2 cycles au moins.

\*Vessatot : afin de prévenir la survenue des règles au moment où le couple s'unit, nos Maîtres ont enseigné que le mari se retire au moment prévu de l'arrivée de la nouvelle menstruation. Ces moments prévus sont appelés vessatot (cycles périodiques).

## La tefila de la semaine

Prière sur les obstacles

Que Ta miséricorde et Ta bonté s'éveillent envers nous, prends-nous en pitié. Epargne notre vie, notre esprit et notre âme et ordonne à Tes anges saints de retirer de moi les habits sales et de me revêtir d'habits d'apparat. De sorte que se retirent devant moi et dans mes frontières tous les obstacles, barrières, séparations, écrans, et rideaux de fer qui se dressent entre nous et la sainteté, au point qu'il nous est impossible à présent d'accomplir quoi que ce soit dans la sainteté d'une façon complète, comme Tu le sais. Et ces barrières et séparations tomberont toutes définitivement afin que je puisse revenir vers Toi véritablement, et dès maintenant m'éloigner du mal et faire ce qui est bien à Tes yeux, toujours.

Likoutei Tefilot - Rabbi Nathan

## Nos cours et activités

Cours à Raanana  
tous les mardis à 10h30.  
Adresse : 80, rehov Ahouza.  
Synagogue des Constantinois  
« Hoel Morde'hai ».  
Contactez Solijane au 054 22 78 321.

Cours à Guivat Chaoul  
le mercredi 19 novembre  
A partir de 21h  
Infos et contact :  
Iska - 050 411 8781.

Cours à Netanya  
le mercredi 26 novembre  
A partir de 21h  
Infos et contact :  
Sarah - 054 733 7256.

Mekor Hokhma  
Perles de sagesse au féminin.

Le Lundi 10 Novembre 2014  
à partir de 20h00

**HILLOULA**  
• DE RABBI ISRAEL BER ODESSER •

**BUFFET OFFERT • ENTRÉE LIBRE**

**Cours de la Rabbanite Yaël Taieb**

• Danses • Tikoun Haklali Général • Vente de livres à prix coûtants

POSSIBILITÉ DE TRANSPORT  
Cars partants de Tel-Aviv et Netanya

TOMBOLA ORGANISÉE  
Gagnez un voyage à Ouman !

« Salon Zivill » 26 rue Schmouel Hanavi Jerusalem

RÉSERVATION OBLIGATOIRE - CONTACT : 054-700-7389 ou MEKOR.HOKHMA@GMAIL.COM